

LOS COMUNISTAS, FIELES A LA VOLUNTAD de nuestro pueblo, LUCHAMOS POR LA REPUBLICA Y LA DEMOCRACIA

El Departamento de Estado de Washington ha dado a conocer la gestión de su encargado de negocios en España, Mr. Paul Culbertson, cerca del gobierno de Franco.

El *New York Herald Tribune*, el día 15, retransmitió en un despacho de la *«United Press»* de Madrid, dice que Mr. Culbertson ha entregado ninguna nota, pero habló sin reservas con el ministro Martín Artaño el día 2 de febrero, según se dice en una información de suma garantía, y le expuso que para recobrar la amistad de los Estados Unidos, las condiciones que su gobierno ponían eran: 1. una mayor libertad de la economía española; 2. una mayor libertad de la vida política; 3. una mayor libertad de Prensa y de expresión de pensamiento.

Al mismo tiempo que los Estados Unidos daban a Franco estos consejos para arrojar «la amistad entre los dos países», las conversaciones entre Franco y los jefes franquistas se suceden para preparar con rapidez un entendimiento bajo la inspiración del Vaticano y de los círculos imperialistas norteamericanos. Así se confirma después de la entrada en escena del destacado monarca y millonario José María de Oriol, como secretario del movimiento monárquico español, de la entrevista de Franco y el marqués de Luca de Tena, y de las gestiones del hermano de Martín Artaño en Méjico.

Cuando nuestra camarada Dolores, en su artículo «LA EXIGENCIA DE LA HORA ACTUAL», decía: «Yo insisto en que estamos en vísperas de acontecimientos de importancia decisiva para el futuro de la democracia española», no hacía más, que salir al paso de las maniobras que se estaban fraguando y que en estos días van tomando una mayor expresión política. Los hechos han venido a dar la razón a cuanto Dolores exponía en dicho artículo. Lo mismo que han venido a confirmar plenamente la justicia de la política que nuestro Partido viene manteniendo en esta situación.

Las maniobras que se desarrollan por los reaccionarios españoles al dictado de los imperialistas norteamericanos y del Vaticano, tienden a dar una salida a la difícil situación que tiene creada el franquismo.

Tienden a frustrar la solución por la que lucha el pueblo español, y tratan de impedir que en España sea restablecida la República.

La reacción española, bajo la dirección política de los círculos imperialistas anglo-norteamericanos, trata de repetir en nuestra patria la trágica experiencia de Grecia. Con dinero y armas de los imperialistas norteamericanos, intenta mantener su sangrienta dominación en España. Dominación que no será muy larga, porque el pueblo español, lo mismo que con su lucha y con sus sacrificios va cartando los cimientos de la dictadura franquista, impedirá que sobre dólares y bayonetas extranjeras se perpetúe en España ninguna tiranía. El pueblo español será libre porque ésta es su voluntad. El pueblo español tendrá la República porque por ella lucha y derrama su sangre.

Parece como el Papandreu español entregado completamente a los reaccionarios españoles, porque así se lo dictan los imperialistas norteamericanos.

Lo que tantas veces ha denunciado el Partido Comunista se ha confirmado por los hechos. Ni Inácio Prieto ni Trifón Gómez nos buscaban acortar los sufrimientos de nuestro pueblo ni crear las condiciones para una consulta popular y democrática, como decían haber convenido. Debían poner de acuerdo a nosotros y a los reaccionarios y franquistas, respondiendo a los deseos de los Trifón y Trifón, y desbaratar además, y someter a todas las fuerzas republicanas en su política entrecomunistas.

Se lograron todo lo que se proponían, porque a pesar de todas las deserciones, los medios republicanos que quedan hombres que se dispusieron a pasar el Rubicón del imperio, de la traición de la República. Pero el día 1 de febrero, los Trifón y Trifón, a causa republicana, a la causa popular, se extrajeron. Y en sus conductas y en su posición se han apoyado los que tienen intención de frustrar la salida democrática de la situación actual de España.

Con esas pasadas definidas, hace poco más de un año, el héroe gallego —dijo— Aguirre, Manuel Ponte, la esencia la potencia del movimiento que en Galicia tiene uno de sus más elevados exponentes. Después de escribir, Manuel Ponte se arrojó a balazos en unida encerrona civil. Pero estaba tan convencido de que el franquismo no se podría mantener, que se arrojó a la lucha armada y la tiranía en aquel momento de su vida. Son palabras que sueñan a...

En efecto: fué y pujante es hoy, más que el robo de la piedad franquista. Hemos de Galicia. En aquella de España se alza actualmente de los baluartes más firmes batallas guerrilleras.

Recibimos informes que detallan y prueban combates que se registran...

PROLETARIOS DE TODOS LOS PAISES UNIDOS!

¡Mundo Obrero!

ORGANO DEL PARTIDO COMUNISTA DE ESPAÑA

SEMANARIO.-Número 105.-Precio: 6 rs. ★ 19 de febrero de 1948 ★ Redacción y Administración: 15, rue Montmartre, Paris 1.

LA LUCHA GUERRILLERA

GRANADA Los guerrilleros atacan por sorpresa Un cabo muerto

Llegan noticias de Málaga, según las cuales en un lugar de esta provincia, al parecer en la región de Sierra Nevada lindante con Almería, se ha registrado un encuentro entre un destacamento guerrillero y una patrulla de la Guardia Civil.

Aunque dichas noticias son muy escasas de detalles, se deduce de las mismas que los guerrilleros sorprendieron a los guardias civiles cuando éstos efectuaban una batida en la Sierra. El efecto de sorpresa fué decisivo; ya que el cabo de algunos minutos de intenso tiroteo, la guerrilla pudo retirarse sin que los «civiles» fueran capaces de organizar la persecución.

A ello contribuyó el hecho de que los primeros disparos guerrilleros abatieron al cabo que mandaba la patrulla civilera. Este resultó muerto en el acto.

SANTANDER Refríega cerca del Puerto del Escudo

En la región montañosa del sur de la provincia de Santander, entre el Puerto del Escudo y la comarca de San Pedro del Romeral, se ha producido una refríega entre guerrilleros y guardias civiles.

Según las informaciones recibidas, dicho tren de mercancías llevaba cargamento para las fuerzas represivas concentradas en esa comarca y paralizado en la estación de Puerto Llano.

Como consecuencia del descarrilamiento, salieron fuera de la vía y quedaron completamente destruidos los locomotora y cinco vagones del tren. Las noticias precisan que uno de los guardias que iban de escolta en el convoy resultó herido.

CORDOBA Descarrila un tren de mercancías Un guardia herido y desperfectos de importancia

A primeros de febrero, se produjo el descarrilamiento de un tren de mercancías en un lugar, cuya situación precisa no se conoce aún, de la línea del ferrocarril que a Peñarroya (en la provincia de Córdoba) a Puertollano (en la de Ciudad Real).

Esta línea atraviesa la región de Los Pedroches (Pozoblanco, Villanueva, etc.), situada al norte de la provincia de Córdoba, región que como se sabe es teatro de intensa actividad guerrillera.

Según las informaciones recibidas, dicho tren de mercancías llevaba cargamento para las fuerzas represivas concentradas en esa comarca y paralizado en la estación de Puerto Llano.

Como consecuencia del descarrilamiento, salieron fuera de la vía y quedaron completamente destruidos los locomotora y cinco vagones del tren. Las noticias precisan que uno de los guardias que iban de escolta en el convoy resultó herido.

Hace dos años morían asesinados Crisino y sus compañeros Lección y mandato

El 22 de febrero de 1946, hace ahora dos años, el franquismo asesinó en la cárcel de Carabanchel (Madrid), a Crisino García y sus nueve compañeros: Manuel Castro, Francisco Esteve, Luis Fernández Avila, Joaquín Carranco, Gonzalo González, Antonio Medina, Joaquín Almagro y Eduardo Fuentes. Un grupo de comunistas obreros, de republicanos consecuentes que desde 1936, no habían cesado de luchar en primera fila, y en todas partes contra el fascismo.

El asesinato de Crisino García y sus compañeros despertó una oleada de protestas contra el régimen franquista en todo el mundo, y, especialmente en Francia, donde Crisino García era conocido y amado por el pueblo francés, por haber tomado parte activa y destacada en la liberación de Francia.

La protesta de Francia por el asesinato de Crisino García, condujo al cierre de la frontera. De este modo el pueblo francés quiso honrar la memoria de uno de los héroes que le habían ayudado a librarse de los opresores nazis.

El templo de luchador abnegado, el valor revolucionario de Crisino García, ha quedado escrito con su sangre y está reflejado en cada uno de los párrafos de su histórica Carta dirigida a su Partido y a su pueblo, escrita en la Prisión de Carabanchel el 15 de febrero, cuando ya la mano del verdugo se cernía amenazadora sobre su cabeza y la de sus compañeros.

Al mismo tiempo que una denuncia implacable de los bestiales métodos terroristas del franquismo, la Carta de Crisino constituye una reafirmación de su fidelidad inquebrantable a su pueblo y a su Partido.

«Cuando pasé la frontera para incorporarme a mi puesto de combate contra esta patulea de fascistas —dice en su Carta— sabía que no eran rosas lo que me esperaba. Pero estoy orgulloso de haberlo hecho. Para mí, más que una tarea de sacrificio, era un honor que se me concedía al venir a luchar por mi pueblo y por tu Patria».

El orgullo de ser comunista, lo expresa Crisino admirablemente en uno de los párrafos de su Carta, cuando dirigiéndose a nuestra camarada Dolores, dice:

GERONA Tiroteo en el interior de un tren Muere un policía franquista

Muere un policía franquista

Comunican de la frontera que el día 19 de febrero por la mañana, un agente de policía franquista fue muerto en el interior de un tren que circulaba entre las estaciones de La Molina, entre Las Pareras y Ripoll.

Según las informaciones, el hecho ocurrió de la siguiente manera: Los agentes de escolta del tren estaban realizando la desarmación de los viajeros. Al llegar el turno de tres de escolta, aunque exhibieron sus salvoconductos y papeles en regla, los policías quisieron «detenerlos» amenazándoles con las pistolas. Pero los viajeros se defendieron y se cruzaron varios disparos entre ellos y los policías.

Uno de los agentes franquistas, llamado Ramón Calvo, cayó muerto en el acto. Algún tiro de la señal de alarma y los viajeros agredidos se aprovecharon de la detención del tren, para escapar.

La patrulla de la Guardia Civil que iba de vigilancia en el tren organizó la persecución con la ayuda de refuerzos de los puestos inmediatos que fueron urgentemente requeridos para ello. Pero las batallas que llevaron a cabo no les dieron ningún resultado.

Oto baluarte de la lucha guerrillera: GALICIA

Como raíces en las montañas volvieron a crecer y egirre los patriotas que desde 1936 lucharon por la República, la democracia y la independencia de España.

Esas informaciones hablan en primer lugar del poderoso incremento de la Agrupación Guerrillera de Galicia. Constituida sobre la base de los núcleos de patriotas que desde hace cerca de diez años, desde 1936, se echaron al monte a resistir y a luchar contra el fascismo, la Agrupación de Galicia comprende hoy varias y poderosas unidades.

Poderosas, por la experiencia adquirida en esa larga y dura lucha. Poderosas, por el extraordinario volumen de la incorporación de efectivos que registran. Hasta tal punto que resulta imposible encuadrar y organizar militarmente a los numerosos voluntarios que se presentan llenos de la mejor voluntad. Los jefes guerrilleros han pedido a quienes manifiestan deseos de participar en la lucha activa que para superar esta dificultad procuren llevar armamento y municiones cuando vayan a las guerrillas. Y es tal el entusiasmo que se siente por la lucha contra Franco y por la República, que se han dado muchos casos en que los incorporados han llevado, no solo armas para ellos, sino también para otros voluntarios.

Las unidades gallegas son poderosas, también, por los esfuerzos de organización y de capacitación, tanto militar como político, que han realizado y realizan. El plan de lucha de

Se quiebra la moral de las fuerzas represivas

LEGAN sin cesar informaciones que hablan de medidas disciplinarias, de sanciones dictadas por las autoridades franquistas contra elementos de las fuerzas represivas del régimen.

Esta semana, por ejemplo, tenemos conocimiento de que en Galicia se han impuesto sanciones bastante graves, no ya solo a miembros de la Guardia Civil sino incluso a un teniente.

Por otra parte, se ha habido Consejo de guerra por motivos disciplinarios contra soldados del Ejército.

Son, pues, claramente visibles los esfuerzos realizados por el régimen para contener la desmoralización que cunde en las filas de su aparato militar-terrorista.

Es lógico que esta desmoralización se produzca; es lógico que la moral de los que Franco emplea como ejecutores de su sangrienta represión, se quebrante.

Son ellos los que ven más netamente el ímpetu que va adquiriendo la lucha de los guerrilleros y de las masas populares en general.

Son ellos quienes más directamente combatían con toda clase de métodos represivos de Franco por ahogar la protesta y la voluntad del pueblo español, se estrella ante el granito de la resistencia y de la plena conciencia popular. Y son ellos, los que primero sufren los efectos de la justa cólera de los antifranquistas que responden como se debe a la guerra declarada por Franco a nuestro pueblo.

Es natural, por lo tanto, que salgan a la superficie cada vez más numerosos síntomas de la vacilación, de la inquietud, de la indecisión que acaban el aparato represivo franquista.

Resumamos y subrayemos la importancia de las noticias que las ponen de manifiesto porque constituyen un testimonio valiosísimo de la eficacia de la lucha guerrillera e indican que, en efecto, por ese camino pueden acortarse los días muy duros al tiránico poder franquista y abrir los horizontes de liberación a nuestro pueblo.

Nuevas condenas a muerte en Madrid

Noticias procedentes de Madrid dan cuenta de que ha tenido lugar un Consejo de guerra en el cual se ha dictado tres penas de muerte y una de veinte años de cárcel.

Según las informaciones que se transmiten los encartados en ese «proceso» están encarcelados desde 1939 y han sido condenados por hechos acaecidos durante la guerra de España.

Cada noticia de este género trae una nueva prueba de los grandes peligros que amenazan a los patriotas que se encuentran entre las garras del tirano. Y cada una de ellas llama con más fuerza a los democratas del mundo, a los republicanos y antifranquistas españoles en primer lugar, a redoblar sus esfuerzos para oponer una sólida barrera al terror franquista y detener la mano de los verdugos salvando la vida de todos los patriotas.

(Más noticias sobre el terror franquista, en pag. 3)



Foto de Crisino García, el héroe de la lucha antifranquista, que murió en la prisión de Carabanchel el 22 de febrero de 1946.

